

l'équipe. Ensuite vient un fan de Bobby à la pointe de la gaffe. Il s'agit d'un amoureux de la nature, et c'est le manuel par excellence de l'équipe, bref un élément indispensable. Je ne crois pas trop m'avancer en disant que le 3<sup>ème</sup> membre de cette équipe est un imitateur né. Son grand succès est l'imitation du cri du dinosaure !!! Ne vous approchez pas trop quand même (attention aux oreilles). C'est un membre volontaire et engagé, un moteur (vrrrooom). Enfin, le dernier est un boute-en-train qui n'en perd pas une pour essayer de faire rire. Hein? 2 (hahaha) Mais ne vous fiez pas trop à ses dehors joviaux, il sait être rabat-joie en donnant le La !

Nous voici donc, des rêves et des projets pleins la tête: la vie n'a qu'à bien se tenir!!!



## BONUS



### Deux textes supplémentaires de dernière heure !

### Les Louveteaux à Noël, les dernières nouvelles...

Tout d'abord je ne sais pas comment commencer cet article pour la Coquille de Noël et de Nouvelle Année...

J'ai bien pensé à mettre en grand titre un joli "JOYEUX NOEL !" mais je me suis dit que c'était pas très original, et qu'en plus ça résonnait plus comme une conclusion qu'autre chose.

Alors je me suis dit "La nouvelle année commence, les louveteaux en ont de la chance!" mais à part que ça rime, ça n'a ni grand sens ni grand intérêt.

Quelque chose dans la lignée de : "Les Louveteaux c'est les plus beaux, Les louveteaux c'est les meilleurs !" me tentait bien mais là aussi la phrase comprenait plusieurs inconvénients, dont le majeur : se mettre à dos les scouts, les pionniers, les compagnons, les chefs des autres unités et déclarer une nouvelle guerre où chaque unité voudrait prouver que c'est eux les plus beaux, que c'est eux les meilleurs... Et commencer la nouvelle année avec une guerre n'est pas forcément une bonne chose.

Alors j'ai enfin trouvé le titre de mon article : "les louveteaux à Noël, les dernières nouvelles !" ça rime, c'est vrai, ça a du sens, ça interpelle et ça résume bien la situation. Wow, il y a des soirs où je me surprends moi même.

Mais maintenant que le titre est trouvé, il va falloir combler l'article.

J'ai eu la chance, jadis, de suivre un stage intensif de "comment écrire pour ne rien dire", voyez en le résultat, j'ai déjà écrit la moitié de l'article sans que vous ne puissiez dire ce que vous en tirez ! Rhalalala, "la maîtrise qui maîtrise"...

Et une nouvelle année qui pointe le bout de son nez, avec tout ce qu'elle entraîne : bonnes résolutions que personne ne tient, indigestions de papillotes, froid de canard, on s'en souviendra de Noël !

Mais oui, oui, les louveteaux se souviendront aussi de l'année écoulée !

Pour l'instant nous sommes toujours sur la trace du pirate et chaque réunion nous rapproche de la confrontation finale où si tout se passe bien, la boîte à chansons sera enfin récupérée !...

Et Noël nous aidera peut être en cela : si le pirate est aussi gourmand que nous, il aura fatalement mangé beaucoup de papillotes et il pourra donc courir moins vite ! Nous avons donc de grandes chances de bientôt le rattraper. Mais comme il faut aussi penser aux choses sérieuses, la nouvelle année voit aussi l'arrivée d'une nouvelle pédagogie, on tente donc, maîtrise comme louveteaux, de s'y familiariser en douceur...

### La maîtrise et les louveteaux



### ET un ch'tit rab' pour les Compas...

Ce qui est bien avec Noël, c'est que les sapins s'harmonisent tout à fait avec nos chemises !

L'inconvénient, c'est peut-être que le ciel vire au gris et que le thermomètre est en chute libre... Mais les vacances approchent et apportent des sourires sur nos visages.

C'est fou comme chaque année qui passe semble filer de plus en plus vite !

De notre côté le week-end de préparation pour partir à l'étranger eut le mérite de nous réveiller et de nous dire que l'été n'était pas si loin que ça... Déjà nous nous heurtons aux difficultés de la préparation d'un tel projet : on n'a pas tout le temps qu'on voudrait pour le préparer, notre budget n'est pas encore très élevé, nous devons apprendre à nous organiser, la destination choisie (Bangladesh) n'est pas encore sûre à 100 % et le pays n'est pas exempt d'un certain nombre de risques...

Qu'importe ! Les difficultés rencontrées font partie du projet et ajoutent du charme à tout cela ...

En attendant passez tous de bonnes fêtes !

*L'équipe compas deuxième année.*



# La Coquille



Numéro 6  
Décembre 2002

Le journal du Groupe St Jacques de Vaugneray

## Edito

Bonne rentrée 2002 à toutes et à tous !

Les problèmes de locaux, préoccupants en septembre, sont à ce jour pour la plupart résolus (le déménagement des locaux de Vaugneray s'est fait en une ½ journée grâce à la participation de très nombreux parents... encore merci). Nous avons dû regrouper les deux meutes Louveteaux sur Brindas pour des raisons de locaux (fermeture de Grézieu-la-Varenne).

Les unités sont toutes bien gentiment dynamiques avec des projets top méga motivants : vous en trouverez un aperçu dans les articles qui suivent.

Attention, arrivée de nouvelles pédagogies ! A suivre...

Arrivée également de petits nouveaux dans la maîtrise : bienvenue à Jean-Luc, notre aumônier, Evelyne et Christian, anirels, Servane, Thomas, Julien, Laura, Marion et Damien.

Si vous perdez votre coquille n'en soyez pas désolés, vous avez la possibilité de retrouver tous ces articles et bien d'autres choses (dont des photos) sur le site internet du groupe : <http://scouts.vaugneray.free.fr>

Joyeux Noël,  
Bonne Année 2003

...  
Et, tant qu'on y est, Joyeuses Pâques (tison ou balcon ?)

*Edith et Francis*



**Ah Qu'ils sont beaux les louveteaux ! ! !  
(et les chefs aussi, bien sûr ! hum...)**

Nouvelle année, Nouvelle maîtrise, Nouvelle Pédagogie, Nouvelle Chasse... Tout semble placer les Louveteaux sous le signe de la Nouveauté.

Quoi qu'il en soit on fait de notre mieux pour que personne ne soit perdu et que justement la boîte à musique soit retrouvée !...

Voici donc un petit compte-rendu des réunions précédentes pour les chefs de groupe qui seront content d'avoir un article à publier, les parents curieux ; les louveteaux nostalgiques des moments passés ou désireux de voir ce qu'on peut dire sur eux (gnêrk gnêrk) et tout un passant attiré par le groupe St Jacques et ses Jaunes.

Bref...

✂ La première réunion s'ouvrit avec une joute verbale entre Peter Pan et le Pirate... Tout ceci bien sûr en plein Pays imaginaire. Personne ne sera surpris de savoir que Peter Pan fût le vainqueur de la Boîte à Chansons, grand Trophée de l'année. Mais le Pirate, mauvais joueur, s'est enfui avec elle. Heureusement qu'il y avait les louveteaux pour le prendre en chasse !

Après une course effrénée et de nombreuses épreuves, ils ont réussi à comprendre que ce dernier s'était enfui en Afrique...

Clochette les emmena donc en Afrique et, une fois là-bas, il leur fallut reconnaître que cette dernière est bien trop vaste et que la piste du Pirate était perdue... Qu'à cela ne tienne, ils le retrouveront et ils n'ont pas dit leur dernier mot ! Mais en attendant, et Peter Pan ayant perdu sa boîte à chansons, nous devons donc chanter à chaque réunion afin qu'il n'oublie pas la joie de la musique.

✂ Des enfants perdus ont répondu à l'avis de recherche lancé par Peter Pan sur la Terre.

Mais, n'osant pas se manifester directement, ce fût donc aux louveteaux de les retrouver au cœur de Brindas. Divisés en trois équipes dans le village (car, ô surprise, il y a trois chefs), ils durent donc faire du porte à porte pour vendre des calendriers, seul moyen de tenter de retrouver les Enfants perdus. Mission réussie ! Certains habitants leurs transmirent donc des messages mystérieux et, une fois de retour au local, ils purent donc retrouver la trace du Pirate et ont entre autre un message énigmatique pas encore réellement déchiffré... A leur retour s'établit un conseil de guerre et chaque équipe

proposa un Plan pour retrouver la trace du Pirate et récupérer la Boite à chansons. Toutes les idées étant excellentes et faisant preuve d'une imagination dont seuls les louveteaux sont capables, un arrangement fût établi pour que le plan final soit composé des éléments de chaque équipe. Mais le plan devra être approuvé par chaque membre de la meute, aussi les louveteaux expliqueront leurs idées aux absents de la dernière fois, et seulement alors nous pourrons tenter de mettre en place leur stratagème...

Seules les prochaines réunions dévoileront le plan et la tournure que prend la Chasse des louveteaux. En attendant de retrouver la Boite à Chansons de Peter Pan, nous vous envoyons à tous un grand bonjour plein de soleil.

*La Maîtrise louveteaux :*

*Laura (les filles d'abord !) alias Clochette*

*Damien alias Peter Pan*

*Bertrand alias Emile, un enfant perdu*



## Les accros des branches.

Pour aider ce vieux Cœur de Lion de Richard, nous nous sommes entraînés sur le modèle de Robin Dubois à nous déplacer rapidement dans la forêt sans laisser de traces. Le problème pour cela c'est qu'il faut quitter le plancher des vaches. Si nous vous faisons parvenir cet article, c'est pour vous faire comprendre que certaines personnes ont eu peur, une effroyable peur du début à la fin (comme un film d'horreur de Stephen King, celui qui a écrit « Carry au Bal du Diable »). Nous allons vous faire partager notre expérience.

Au début, vous avez l'impression d'avoir du coton dans les jambes, un moment impalpable, où vous pensez aux personnes que vous aimez le plus et qui vous donnent la force d'avancer, d'aller au bout de vous-même. C'est dans ces moments là que vous restez coincés, pris au ventre par cette peur qui vous glace, par le vertige qui d'un coup vous fait réaliser que vous êtes à plusieurs dizaines de mètres au dessus du sol et qu'il ne faudrait que quelques secondes pour vous faire descendre très rapidement si vous vous étiez mal assurés...C'est à ce moment là que vous trouvez la force, cette force miraculeuse qui vous fait avancer et continuer jusqu'à la prochaine étape de l'entraînement. C'est toujours lorsque vous croyez que le pont de singe est terminé, qu'enfin vous allez pouvoir redescendre et apprendre que les tests sont finis, que vous voyez se profiler la grande tyrolienne de 20 m de long. Votre cœur bat la

chamade. Après avoir pris votre souffle, vous vous lancez enfin dans ce vide qui n'en finit pas, et vous criez tout ce que vous avez dans les poumons afin de vous libérer de votre peur et de votre stress, mais malheur, et oui, c'est sur vous que cela tombe, vous restez coincé sur le câble après 17m de descente vertigineuse, vous êtes pétrifié, là, à 15m de hauteur, pendu dans le vide sans rien pouvoir faire pour vous dégager. Et là, oh joie, une amie vous tend la main, enfin vous êtes sauvé, et vous avez passé cette séance d'entraînement avec succès.

C'est ce que nous avons vécu au cours de cette aventure, qui n'est pas encore terminée. Des prochaines joutes vont nous permettre d'éliminer à tout jamais le concurrent de notre bon Roi Richard.

Alors, la prochaine fois, ne louez pas un film d'horreur, allez simplement faire une séance d'entraînement intensif au sommet des arbres, et vous verrez, vous aurez la peur au ventre du début à la fin....parole de Scouts !!

*La Troupe Scoute*



## Pio's thriller

Enfermés dans le local par les chefs, Jeff Buckley à nos côtés, nous écrivons ce message de détresse. Il fait nuit.

Dehors, la neige tombe dru et les loups hurlent (mais non, Marie... c'est Anne et Steph... Oui, bon, continue).

Pourrions-nous rentrer ce soir chez nous ?

... bruits de pas ...

Le chef ! Va-t-il encore nous obliger à faire de l'Acrobranche ou bien tenter de nous empoisonner avec des brioches aux pépites de chocolat ?

Non, simplement la ration quotidienne - le thé oublié là par un écolier de 1900 - bien maigre ration...

Où sont passés les week-ends d'antan ? Celui de la montée, celui en Haute-Loire, ou bien ces réunions à faire de la thèque dans la boue !

Dehors, deux scouts se battent pour le dernier souriceau mort.

Le chef arrive...

ADIEU.....



## Futurs Mexicains

Après un camp de découverte en Espagne cet été, nous voici de retour en France. Mais déjà, nous songeons à repartir ; objectif : le Mexique !!

Voici quelques nouvelles de notre projet : il se précise !!

Nous partirons donc au mois d'août 2003 dans la ville de Oaxaca, à 500 km au sud de Mexico. Nous sommes en contact là-bas avec des scouts mexicains ; nous leurs avons déjà envoyés des objet de chez nous (photos, le foulard de Vaugneray...). Bref, on tisse les liens !!

Mais qu'allons nous faire là-bas ?

En partenariat avec les scouts de Oaxaca, nous allons passer deux semaines dans une communauté indienne, dans un village isolé au milieu de la montagne. La région de Oaxaca est là où il y a le plus d'indiens après le Chiapas. Là-bas, nous ferons de l'animation pour les enfants, tel que spectacles, jeux, activités manuelles... et nous espérons en profiter pour rencontrer de nombreuses personnes et découvrir ainsi une autre culture.

Nous ne savons pas encore exactement ce que nous allons faire durant les deux autres semaines de notre périple, entre les transports, une autre action éventuelle et la visite ce pays fabuleux (Mexico, les vestiges précolombiens) qui, plus on le découvre, plus nous donne hâte d'y être !!!

Un grand merci à toutes les personnes qui nous ont aidé à financer ce projet en nous achetant des T-shirts. Pas d'inquiétudes pour ceux qui n'en auraient pas encore, il nous en reste quelques-uns... n'hésitez pas à nous contacter, ainsi que si vous désirez avoir plus d'informations !!



## Des nouvelles d'une équipe compas ...

En deuxième année, noon, déjààà ?

Mais si, mais si, rappelons nous ce camp !!!

Comment oublier Handisport à Lille où nous avons vécu une semaine en tant que bénévoles ?

Une semaine à échanger, à partager, que ce soit avec les autres compagnons venus essentiellement de France et même d'Europe, que ce soit avec les athlètes, que ce soit au sein de l'équipe elle même. Comment oublier cette véritable leçon de vie, cet hymne au courage qui se déroulait chaque jour devant nos yeux emplis d'étoiles ?

Et le Cailloux Blanc, en Bretagne, Pays de l'Enchanteur. Enchanteur fût ce lieu rempli de sérénité, de beauté, d'amour. Comment oublier les relations si fortes et si douces qui se tissèrent là bas en si peu de temps ? Les deux équipes compagnons réunies y connurent le

même sentiment d'émerveillement devant des gens si simples, si étonnants, si dévoués.

Et aucun d'entre nous ne rentra chez lui inchangé, ce lieu fût réellement vu par nous tous comme un véritable havre de paix, un refuge où chacun y a sa place, une révélation. Révélation d'un nouveau monde empli d'Espoir et de Fraternité.

C'est le cœur serré que nous quittâmes le Cailloux Blanc, c'est l'âme renouvelée et emplie de richesses que nous rentrâmes dans nos foyers respectifs.

Et voilà que l'aventure continue. Cette année nous vit accueillir une sixième membre dans l'équipe. Elle se voit désormais constituée de Servane, Laura, Vincent, Florent, Christophe et Laurène. Et c'est à nous six, lors du dernier week end, que nous avons décidé de nous embarquer pour le Bangladesh cet été. C'est fou comme nous écoutions Jeanne, la compagne qui nous donne le relais pour poursuivre un projet commencé l'année dernière... Pendus à ses lèvres, un sourire en coin, quand elle est partie elle laissa derrière elle six compagnons plus motivés que jamais et prêts à prendre la route ! Déjà les rôles sont répartis, les recherches lancées, les contacts établis et cette année nous voit donc nous investir pour un nouveau projet, fort et ambitieux. Nous poursuivons la découverte de l'autre, de la différence... mais cet été nous verra dépasser les frontières. Destination Bangladesh ! ...

*Servane, Vincent, Fofó, Laurène, Christophe, Laura. (comme les six doigts d'la main !!!)*



## Et les nouveaux ?

Ca y est, nous arrivons, nous voilà tous les 4: Bland, Alex, Pierrot, et ier-ier !

Qui? Les nouveaux 4 mousquetaires? Que nenni, et puis d'abord on dit les 3 mousquetaires.

Présentement nous sommes les 4 membres de l'équipe compa 1<sup>ère</sup> année du groupe : "Youpi, v'là la relève", soupirent les vieux 3<sup>ème</sup> année. "Encore des bleus à qui il va falloir apprendre qu'il ne faut pas tout voir en rouge! On va les mettre au vert quelque temps, ça leur fera le plus grand bien!"

Des bleus peut-être, mais cette équipe comporte des membres plus que vaillants et redoutables : tout d'abord, une compositrice hors paire dont le tube "Poissons poissons" fait un carton. Cependant, cette étoile montante a su garder les pieds sur terre car elle occupe le poste concret et délicat de trésorière de